

## FRENTE POLÍTICOS

**1. Programa afinado.** ¿Adiós al salario rosa? ¿Qué pasará con el apoyo a las mujeres mexiquenses? Hace unos días, el gobernador **Alfredo del Mazo** informó que el salario rosa llegará a su fin, lo que generó inmediata incertidumbre. Y es que lo que comenzó como un sueño se convirtió en apoyos para más de 700 mil amas de casa. Esta estrategia, que tiene el fin de apoyar e impulsar a las mujeres y ayudarlas a alcanzar sus metas, está por concluir, pero resurgirá en algo más grande. La gobernadora electa, **Delfina Gómez**, ya alista los detalles del programa ampliado para mantener y mejorar estos apoyos. Salario rosa recargado: sin intermediarios, con reglas claras y sin condicionamientos políticos. ¡Bienvenida la nueva etapa! No todo pasado fue mejor... Ya lo verán.

**2. Prioridad uno.** Basado en los errores del pasado, **Ricardo Monreal**, aspirante a la Coordinación de la Defensa de la Transformación, emitió un llamado a las bases, los mandos medios y la cúpula de Morena para que no les vuelva a ocurrir lo que en 2021, la pérdida en la CDMX por la ruptura que resquebrajó al partido. Pidió evitar caer en lo mismo y con los mismos, pues existen nuevos liderazgos de jóvenes y mujeres, gente honesta y comprometida con el desarrollo de los pueblos. Si algo les sobra son los sectores convencidos de la transformación. El llamado cubre a la capital del país, pero también va para los otros aspirantes morenistas: la unidad es lo único que les permitirá mantener la fortaleza mostrada en 2018. El horno no está para equivocaciones.

**3. Un tirabuzón con máximo grado de dificultad.** El exclavadista **Rommel Pacheco** se prepara para un salto mortal. Y es que el diputado federal yucateco apuntó alto, demasiado alto, al pedir a su partido, Acción Nacional, la candidatura a la gubernatura. Ante su corta trayectoria, pobre formación y nula presencia en el electorado real, su avorazamiento responde a la creación de un entendible malestar en el PAN y, así, poder escuchar el canto de las sirenas y saltar a Morena, donde no lo dejarán pasar los miembros de ese partido, pero se sentiría más a gusto, en casa, como sus cole-

gas exdeportistas **Cuauhtémoc Blanco** y **Ana Gabriela Guevara**.

**4. Conmoción.** Mucho de fondo tiene la reacción de un hombre malacopa que, al ser sacado de un bar, regresó para incendiarlo con más de 50 personas dentro. Murieron 11 y otros más se debaten entre una dolorosa persistencia. Este acto atroz ha dejado impactada a la sociedad, que ya tendrá tiempo de reflexionar en los porqués. Mientras tanto, lo conducente es atender de primera mano a los familiares de las víctimas y garantizar justicia. Eso es lo que hizo el gobernador de Sonora, **Alfonso Durazo**, quien no sólo lamentó los hechos y envió condolencias, también habló con los sobrevivientes y sus familiares para ver que tengan toda la atención de las autoridades. Lo que viene es la aplicación más severa de la justicia. Sólo así no volverá a pasar.

**5. Desafortunado.** Metido de lleno emocionalmente en la contienda presidencial, al expresidente **Vicente Fox** le ganó el impulso y retuiteó un mensaje claramente inadecuado. Torpemente incurrió en una grosera expresión de xenofobia, racismo y antisemitismo en Twitter contra los precandidatos de Morena. “**Sheinbaum** es judía búlgara, **Marcelo** es fifí francés, **Noroña** es extraterrestre y **Adán Augusto** de Transilvania ¡La única mexicana es XÓCHITL!”. La ola de justificada indignación en las redes sociales fue evidente. El repudio unió tanto a los morenistas como a los seguidores de **Gálvez**. A pesar de que **Fox** borró de su cuenta el mensaje y se disculpó, todo el rigor de las redes sociales cayó sobre él. Moraleja: piensa antes del actuar.

